

Été 2023 – N°90

Dans ce numéro

1. Congrès de la FNPF
2. Les pêches électriques
3. Les animations
4. Inventaire à l'étang Bellerive
5. Dans nos AAPPMA
6. Fête de la Pêche
7. Infos diverses
8. A venir...

1. Assemblée générale de la FNPF (Fédération Nationale pour la Pêche en France)

Cette AG s'est déroulée à Paris dans les salons de l'Aveyron les 18 et 19 juin derniers. 94 fédérations sont membres de la FNPF ; la plupart étaient présentes à Paris, seules quelques fédérations ont assisté à ce congrès en distanciel, mais ne pouvaient pas prendre part aux votes des différents points abordés.

Le premier sujet portait sur la présentation des modifications des statuts de la FNPF, qui ont été approuvés à l'unanimité. Ensuite, ce sera au tour des fédérations départementales, et des AAPPMA de valider à leur niveau, les nouveaux statuts lors de leurs prochaines assemblées générales

Le bilan financier a également été validé et quelques modifications du site « cartedepeche.fr » ont été présentées, comme par exemple la connexion avec « France Connect », la mise en place du paiement en 3 ou 4 fois sans frais avec le système « ONEY », bien plus sécurisant que l'ancien système, ou encore la possibilité d'utiliser les chèques vacances.

Le congrès était également enrichi par les interventions d'invités tels que Guillaume Choisy, directeur général de l'Agence de l'eau Adour-Garonne, Olivier Thibault, directeur général de l'Office français de la biodiversité et Thierry Guimbaud, directeur général de VNF (Voies navigables de France).

Un congrès très constructif pour l'avenir de nos structures associatives de pêche et de protection du milieu aquatique.



2. Appuis aux pêches électriques

Les **17 et 18 juillet derniers**, un de nos salariés s'est rendu dans le Jura pour donner la main, comme chaque année, **aux collègues de la fédération de pêche 39**, pour leurs pêches d'inventaire. Parmi les espèces les plus représentées, nous retrouvons truites, ombres, chabots, loches et vairons.

Les photos ci-dessous montrent les pêches sur l'Ain à Mesnois.



Les **19, 20 et 21 juillet**, c'est sur la Loue à Cléron, et sur le Lison à Nans-Sous-Sainte-Anne que les opérations se sont poursuivies, mais cette fois, c'était pour le compte de la **Fédération de Pêche du Doubs**. Ces pêches permettent de comprendre l'évolution de la faune aquatique dans les rivières au fil du temps.



3. Les animations

Malgré le gros orage de la veille, **les bénévoles de La Plongeotte** ont tout de même fait découvrir la pêche à **une vingtaine de jeunes des Francas** ultra motivés, accompagnés de leurs animateurs.

Tous ont réussi à prendre du poisson et pour certains c'était même leurs premières prises.

En revanche, leur pique-nique a dû être reporté en raison d'un sol détrempé.



En place pour la **seconde séance avec les Francas...**

Même si les prises étaient moins nombreuses que la première journée, tous



les enfants sont repartis avec le sourire.



Retour en images sur **l'Atelier Pêche Nature de l'AAPPMA La Douce Savoureuse** du 8 juillet dernier.

Le rendez-vous était donné à l'étang Adam à Lachapelle-sous-Chaux, plan d'eau géré par l'AAPPMA. De nombreuses carpes ont bien voulu mordre à l'hameçon, pour le plus grand bonheur de tous.

Un peu de repos bien mérité pour les bénévoles de l'association ; prochaine journée APN le 16 septembre.





De son côté, notre animateur Marc Vauthier à quant à lui fait pêcher des enfants du **centre de loisir de la Pépinière** à l'étang d'animation près du Malsaucy. Les enfants étaient ravis d'avoir pêché, pour certains d'entre eux, leurs premiers poissons.



4. Pêche à l'étang Bellerive

Afin de connaître le peuplement piscicole de **l'étang Bellerive, situé sur la commune d'Andelnans**, à ce jour interdit à la pêche, le Grand Belfort a missionné notre fédération pour mener à bien cette opération.

Pour ce faire, nous avons fait appel à quelques spécialistes de différentes techniques de pêche, à savoir **la pêche au coup, la pêche aux leurres et la pêche à la carpe**.

Plusieurs silures ont ainsi mordu à l'hameçon, quelques belles perches, perches soleil, brêmes, gardons, et un brochet, mais aucune carpe...



5. Dans nos AAPPMA

Les bénévoles de **l'AAPPMA de Montreux-Château** sont toujours au chevet de la Suarcine... Enlèvement d'embacles et de déchets qui s'étaient dissimulés dans la vase.



6. Fête de la Pêche

Suite au succès rencontré en septembre 2022 à l'étang des Forges lors du Centenaire du Territoire de Belfort, la Fédération a souhaité organiser une journée découverte de la pêche, mais cette fois, **le rendez-vous est fixé à l'étang Gauthier à Sermamagny.**

Vous souhaitez découvrir la pêche ou vous initier à une technique en particulier (voir affiche ci-contre).

Rendez-vous le **SAMEDI 2 SEPTEMBRE 2023, entre 10h00 et 17h00.**

Un espace pour la pêche à la truite sera dédié aux enfants, qui pourront garder jusqu'à 2 truites maximum.

La manifestation est ouverte à tous, et entièrement gratuite ! Tous les modes de pêche sont autorisés, mais uniquement en no-kill.

Un alevinage de **100 kg de truites arc-en-ciel** est prévu, ainsi que **50 kg de gros spécimens.**

Nous vous attendons nombreux !

Fédération Départementale PÊCHE 90 Sermamagny

ÉTANG GAUTHIER

Au programme :

- Initiation gratuite aux différentes techniques de pêche
- Pêche de la truite réservée aux enfants (2 prises/enfants)
- Pêche à la mouche et aux carnassiers
- Démonstration pêche de la carpe
- Empoisonnement de truites sur l'étang ou en bassin

Espace réservé aux enfants
Prêt du matériel

10h à 17h

Buvette et restauration sur place

Atelier Pêche Nature

Renseignez-vous auprès de votre fédération de pêche !

Fête de la Pêche

Samedi 02 Septembre 2023

DÉCOUVERTE • CONVIVIALITÉ • PARTAGE • PLAISIR

7. Infos diverses

RAPPEL :

En prenant votre carte de pêche dans une **AAPPMA NON RECIPROCITAIRE**, vous ne pouvez pêcher **QUE** sur les lots de cette AAPPMA, quelque soit la carte ! Merci de votre compréhension.



8. A vos agendas...

Samedi 2 Septembre : Fête de la Pêche – Etang Gauthier à Sermamagny
Voir article ci-dessus

Samedi 9 Septembre : Festiv'Assoc Delle – AAPPMA La Plongeotte
Vital Sport à Decathlon Bessoncourt

Du 8 au 10 Septembre : Enduro pêche - AAPPMA Belfort-Bavilliers



L'équipe de la Fédération de Pêche du Territoire de Belfort vous remercie de votre attention.

Nous contacter

Fédération Départementale des Associations Agréées de Pêche et de Protection du Milieu
Aquatique du Territoire de Belfort

3A Rue d'Alsace – 90150 FOUSSEMAGNE

☎ : 03 84 23 39 49

@ : contact@fede-peche90.fr

Site internet : <http://territoiredebelfort.federationpeche.fr/>